
畢業後，我聽了他們的勸告，放棄了出圈

，留校擔任講師，一則為國家及交大做些

事，二則這也是我的興趣與志頓，現在，

我深深地感謝他們給我的建議，使我發現

什麼是我真正喜歡的，以及技今後應該努

力的方向。

在交大擔任講師之初，我會計劃成立

一個電子計算機電路實驗室，感謝學校三方

面的協助，這個實驗室終於成立了，在

一年之內，並完成了一個電子計算機內算

術單元之設計，並獲長科會之資劫，去年

一年之中，除在研究所擔任電子計算機原

理及電子計算機設計二鬥課程之外，並在

大學部擔任導師，及負責交大教職員接矯

俱樂部，以發展俊內正常之嚷樂活動，雖

然十分忙碌，但是我真是在工作中取得快

樂，因為我以為這些工作都是極有意義的g

五十六年六月間，我的畢業論文，很

幸運的入選為世界電子科學年會宣讀的論

文，這真是使我高興若狂，我以為這件事

最大的意義並不在一篇論文的成功，而是

證明了留在國內的人，若有適當的機會與

環境，也可以從事研究與發展，也設明了

當初我決定留在臺灣，不是一件傻事，

件事更增加了我的信心，希望今後能有更

好的成就。

後言己﹒

數日前， )吹到蕭小姐寄來以上的文章囑我改其不妥之處，以應校蜜之

需。這些資料是我自己都疏於存留的，早忘撞了。如今讀來倍覺親切一雖

它很不成熟，因此，一字也不想故，只想留其原來風貌。是褒是貶，是有耳

是敵，交大人自己看吧!

當年能當選十大傑出青年，質是有很大的運氣成份，如今看來，實不

值一咽。只是廿年前舊事重蹺，難免喘噓感慨，此中心情，難以筆墨盡敘

。其後二十年閉，無甚重大成就，只是為人處世，取捨之間，倒也開合自

在，無愧於心。看來，也只能以此安心。

謝清俊 4 月 5 日
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的或就與其自幼失估養成勤儉獨立自主的

個世有關。

而在他~閔學技進入電子工廠故事時

，讓他深深體會的是，就業那段時筒，電

子工廠很少，幾乎全是外資工廠，因此，

他每天上班時就有一種怪怪的滋味，心裘

自付著，難道中國就沒有能力開電子工廠

嗎?於是他便產生強烈的創業念頭。

他知道，創業並非易事，為改收閑工

廠的經驗，他先進入美商RCA電子公司

當電親生產工程師，一年後轉入美商推開

諸子公司當品管工程師，半年後進入美商

班迪斯電子公司當高級設計工程師，如此

三年餘之累積閑工廠研須之生產、品管、

設計經驗，然後轉入國人經營之小電子公

司當工程部經理，一面發揮所學，一屆學

習經營管理，經此五年多之歷練，又加上

會在國稅局及銀行服務多年，有這些經歷

後，民團六十五年T月在他三哥的鼓勵及

親友的信續支持 F共同創立了[憶星空電子

股份有股公司」

青年創業楷模

國立交通大學電子工程系畢業

1億聲電子股份有限公司總經理

「一個人的成功並非偶然，而最重要

的還是能學以致用」。

自小從農業社會大家庭中渡過的彭君

回回憶說，小持候電子對他而言只有膚淺

認識，然而，在大學期間，正因自己所唸

的是電子工程，因此，初入社會後所選擇

的職業亦是與電子有關的工作。

至於「騎在牛背上與玩泥巴長大的小

孩」為何會選上電子行業呢，這也有段困

線，他說，高中畢業那年，在報考大學，

正填寫好志顛表時，碰巧在海軍當兵學過

電子技術的三哥問家，他認為電子工業將

來大有發展，遂建議優先選讀電子系，因

此他將原填在第六志願之交大電子系和第

四志顧之台大機械系調換，沒想到就此一

換，決定了日後 生和電子結緣。

cd我的歷練
人都必須歷經學習、磨練的過程且不

斷的突破求進步才是事業成劫的基石，彭

君回目前除了是憶聲電子股份有限公司的

總經理外，亦是戰聲質業股份有限公司及

愛心實業股份有限公司的董事。這種輝煌
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彭君自說，創「憶聲」之初只有資/K

額二百五十篇元，租個公寓式小廠房，真
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主運有廿人，雖然只是小型工廠，但是他

們已訂下十年計劃，各年成長百分之五十

咆十年來資本額已超過-億元，營業額亦

在于億元以上，他說，電子工業是知識密

集工業，為使公司種建快速成長，必須維

持不斷創業精神與新的技你能力，因此，

在創業之初，他們已訂定「員工分紅入股

」辦法，讓有能力、有創業精神之青年加

入他們的行列，共同努力，共向享受。

「真誠」、「和諧」、「進取」、「

行動」、「創新」、「罔報」是「憶聲公

司 i 所有員工經營的理念，十年來該公司

是以生產及外銷消費性電子產品為主，其

間產品有，時鐘收音機、收錄音機、多功

能電話機、電話答錄機、迷你手提黑白電

視、迷你手提彩色電硬、手提三合一等百

餘種產晶，而這些產品是不斷的創新，流

行隨著消費者需要一路跟進。

憶斐公司產品百分之九十以上是外銷

，而外銷世界各地達五十餘圈，百餘家客 4

戶，自有品牌f古百分之五十 'OEM百分

之五十，已往來OEM客戶，同持接受

CKD 、 SKD訂單並給予必要之技術指

導及服務。銷售網線為歐洲、美、加、中

東、中南美、非洲、亞太(包括日本)。

創業維艱，守成不易，雖然目前亞太

地區有韓國、日本等電子工業強筒，但是

彭君自信心十足的表示，台灣的電子工業

並不亞於他們，只要公司的產晶能創新、

流行，迎合消費者心理，亦能不斷的成長

茁性。因此，憶聲公司將以隨著潮流、趨

勢，改變經營策略，不再以生產出口為主

，改採下列生產方式:

(一)生產開發與行銷服務並童O

(二l圍內與圈外生產並靈。

(三j內銷與外銷並韋O

l四)進口與出口並車。

系所點滴

A半導體中心為使中心體質獲得改善，

去年度向闌干斗會爭取經費一千餘萬，增添

多種改進設備:一、清洗槽(clean hood

)一套，以舒解研究生及大學部做專題學

生共吉普用一個清洗憫之困境;二、軍幕對

準j義一部，精度可:這一微米以干。(原有

兩部舊的皆僅能做三一五微米之線寬):

三、電子金會蒸鍍設備一部，以疏解使用雙

電子給於學期末旺季時需排隊等候一個多

月之苦;四、測厚得實( suτfac巴 prof-

ile

膜厚度。改良熱阻絲蒸鍍設備以縮短抽真

空時間，增;丘真空度等。

A本中心對農保之維護十分注意，所有

廢氣皆經燃燒及水洗處理後排放口排百寶貝t

集中於一大型處捏槽，經中和後始排放。

對於熔劑則採不傾倒政策，將用過之溶劑

集存於廢液桶。交由保管組車專售商人再加:

利用，售得之款繳交公庫，可謂一舉數得d
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林盡最信

有一段鐵學的富國壓種

1
青年創業楷模

交通大學電子工科學系級畢業

欣凱企業股份有限公司董事長

林振信會門的歷程是1是長的，從建中

初中部直升高中，是個好的開始，高中畢

業以第一志顧考進交大電工系又是一個重

要的里程 C

交大畢業後以第一名先後考進聲寶公

司開發部、飛哥大公司設計工程部，兩年後

加入快捷半導體公司 O 在快捷任工程的期

間，心中立下創立一有深度之電子企業的

志顧。

史歷廠
zo

電子電大最直棄
官

民國六十三年，自覺時機成熟，遂辭

去職務設遊北美洲，爭取北美公司在台代

理權，四十天間，共計爭取二十七家在台

代理權。

民國六十三年六月，由北美返圈，欣

凱公司因而誕生。六十四年開始有了自己

設計的計算機，六十五年開始有了自己的

計算機生產線，六十六年開始電視遊樂怒

之製造，六十七年開始進入通信產品的製

逛。此電話擴音器會替公司帶來了相當的

收入。

民國六十八年開始生產電話自動答錄

機及電腦撥號機，但因技術及市場不夠gJt

熟，部使公司虧損慘靈，幸而，在北美洲

市場仍保持良好之信譽，因此在他赴美拜

訪一些客戶提作詳細之市場調查後，遂作

了全力搶攻電子電話機的決定。經過兩個

多月的努力，終於做出了品質被客戶認為

此市場任何一家廠牌都好的單片式電子電

話。旦獲得第一張五萬台的訂單，因此能

夠接以邀請新股來士會資新台幣約五百萬以

作為重整公司的室主袋。

今日，在北美洲估計有五萬家商店陳

設有欣凱的這話產品，目前公司的成員將

近三千名，應為遠東區最大之電子電話廠。

兩振時鵑
他的心顧，是欣凱公司將成為現代合

理化經營之企業，公司將繼續一貫之以研

究開發產品為其礎之市場導向作業，目前

除國內之研究開發部及市場部之外，日設

有北美分公司協助照顧北美市場及新加坡

分公司協助照顧東南亞、歐洲及澳洲市場。

林振信強調凡事要講僑、義。他說信
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